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Erschließung Siedlung Grünau und Kirschbergsiedlung 
 

September 2023 
Liebe Siedlerinnen und Siedler, 
 
in unserer letzten Jahreshauptversammlung am 31. März 2023 hatten wir Sie darüber infor-
miert, daß das Verkehrs- und Tiefbauamt (VTA) der Stadt Leipzig vorbereitende Planungen für 
die verkehrstechnische Erschließung unserer beiden Siedlungen (Siedlung Grünau und 
Kirschbergsiedlung) durchführt. 
 
Am 6. und 20. Juli 2022 haben Vertreter beider Siedlungen an Sondierungsgesprächen und 
einem fachlichen Austausch mit dem VTA und den beiden Planungsbüros teilgenommen. 
 
Ausschließlich für die Planungen wurde das Siedlungsgebiet durch das VTA abweichend vom 
tatsächlichen Gebiet aufgeteilt und bezeichnet. Zudem wurden zwei Planungsbüros beauftragt. 
 
 
Siedlung Grünau 
 

Planungsgebiet: Siedlung Grünau ohne deren Gebiet nördlich der Ratzelstraße 
 

Planungsbüro: SEHLHOFF GmbH (www.sehlhoff.eu) 
 
 
Kirschbergsiedlung 
 

Planungsgebiet: Kirschbergsiedlung mit dem Gebiet der Siedlung Grünau nördlich der 
Ratzelstraße 

 
Planungsbüro: WPW LEIPZIG GmbH (www.wpw-leipzig.de) 

 
 
Am 22. August 2022 wurde uns als Verein mitgeteilt, daß im Doppelhaushalt 2023/2024 keine 
weitere Finanzierung des Projektes vorgesehen ist, die Stufe 2 (Vorplanung) inklusive einer 
Anwohnerumfrage durch die Planungsbüros aber noch abgeschlossen werden soll. 
 
Die Information für Anwohner zur Anwohnerumfrage der SEHLHOFF GmbH (Siedlung Grünau) 
wurde bereits am 19. September 2023 über Ihre Briefkästen verteilt. Eine gleichlautende Infor-
mation der WPW LEIPZIG GmbH (Kirschbergsiedlung) sollte in der 39. KW verteilt worden sein. 
 
Wir bitten Sie, möglichst zahlreich an der Anwohnerumfrage teilzunehmen, da nur so ein reprä-
sentatives Ergebnis für unsere Siedlungen erzielbar ist. 
 
Über mögliche, auf die Eigentümer zukommende Erschließungskosten und eventuelle Durch-
führungstermine haben wir derzeit keine Informationen, da die Umfrage nur der Vorplanung 
dient. 
 
 
Mit herbstlichen Grüßen 
Der Vorstand 


